



LEY DE ENVASES Festivales y estadios deberán ofrecer agua gratis **P26**

CULTURA La escasez de papel activa la alerta en la industria del libro **P29**



Igualdad planea un permiso retribuido en el último mes de embarazo

La nueva ley del aborto incluye una baja de tres a cinco días por menstruación dolorosa

I. VALDÉS / J. M. BRUNET, **Madrid**
El borrador de la ley para la protección de derechos sexuales y reproductivos, que sustituirá a la del aborto de 2010, prevé estable-

cer un permiso preparto remunerado a partir de la semana 36 de embarazo, es decir, cerca del último mes de gestación. El documento del Ministerio de Igualdad, al que ha tenido acceso este periódico, no ha sido consensuado aún dentro del Ejecutivo, pero lo que está sujeto a cambios, pero está previsto que vaya el próximo martes al Consejo de Ministros.

La ley modifica la normativa del aborto para que las jóvenes a partir de 16 años puedan decidir sin permiso de sus padres, pero además incluye preceptos de salud menstrual. Las reglas dolorosas y las interrupciones voluntarias del embarazo darán derecho a bajas laborales de tres días ampliables a cinco. Se plantea la supresión del IVA de los productos de higiene femenina, que se suministrarán de forma gratuita en centros educativos y penitenciarios. Será difícil que la derogación de la ley de 2010 sirva para desactivar el recurso que el Tribunal Constitucional estudia resolver en los próximos meses. **PÁGINA 24**

El PP posterga el pacto para renovar las instituciones por el 19-J

E. G. DE B. / R. R., **Madrid**
Alberto Núñez Feijóo no cree prioritaria la renovación del Consejo General del Poder Judicial, caducado desde 2018. El PP no se compromete a cerrar el pacto el 12 de junio, como pedía el Gobierno porque del CGPJ depende también la renovación del Tribunal Constitucional. Las elecciones andaluzas del 19-J explican los reparos del PP. **PÁGINA 17**

El relevo en el CNI lleva a un repunte de la crispación entre partidos

XOSÉ HERMIDA, **Madrid**
El escándalo sobre el espionaje con Pegasus y la destitución de Paz Esteban como directora del CNI acabaron con la distensión política que se percibía desde la llegada de Feijóo al liderazgo del PP. La oposición volvió a la carga y declaró moribundo al Ejecutivo, que también recibió duros reproches de ERC. **PÁGINAS 14 A 16**

GUERRA EN EUROPA. DÍA 78

Ucrania detiene el flujo de gas a la UE desde la zona ocupada

Kiev argumenta razones de seguridad por los combates en Donbás. El operador ruso no ve posible desviarlo a otro conducto

M. R. SAHUQUILLO, **Severodonetsk**
Por primera vez en dos meses y medio de guerra, los envíos de gas hacia Europa a través de Ucrania se vieron ayer afectados por el conflicto. Kiev detuvo el martes el flujo de gas a través de una estación de la provincia oriental de

Lugansk, en la región de Donbás, ahora controlada por Moscú. Las autoridades ucranianas alegaron razones de seguridad y "de fuerza mayor", porque en la zona se libran duros combates. Kiev reclamó a Gazprom, el monopolio ruso, que desvíe el flujo por otra

ruta, pero la compañía lo consideró "técnicamente imposible". De esta forma, el tránsito de gas a Europa a través de Ucrania se redujo en una cuarta parte. La Comisión Europea aseguró que no existe un problema inmediato para el suministro. **PÁGINAS 2 A 6**



UNA PERIODISTA MUERE TIROTEADA EN UNA ACCIÓN DEL EJÉRCITO ISRAELÍ. Shireen Abu Akleh, conocida reportera de Al Jazeera, fue "asesinada a sangre fría" ayer en Cisjordania, según la Autoridad Palestina, acusación que Israel niega. EE UU, la UE y la ONU pidieron una investigación de los hechos. En la imagen, el féretro de la periodista cubierto por su chaleco de prensa. / MOHAMAD TOROKMAN (REUTERS) **PÁGINA 8**

Leer sin límites es conocer las perspectivas de todos los españoles



EL PAÍS

El descubrimiento abre nuevas vías para buscar la cura del alzhéimer

Una molécula devuelve la memoria (a ratones)

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
Investigadores de EE UU han hallado una molécula que rejuvenece los cerebros envejecidos y permite recuperar la memoria, según los resultados preliminares de experimentos con ratones. El descubrimiento puede abrir una vía para atacar el alzhéimer, una enfermedad devastadora y hoy sin cura. Los científicos

extrajeron el líquido cefalorraquídeo a ratones de dos meses y medio de edad (equivalente a nueve años humanos) y lo inyectaron en el cerebro de ratones de 18 meses (unos 70 años). La transfusión permitió que ratones que habían olvidado una secuencia sencilla de eventos fueran capaces de recuperar esa capacidad. **PÁGINA 26**